
          L’ÉDITO de JOSEPH :  
     

Du bruit ? des battements d’ailes ? Ruby et 
Câlina ?  Mais oui, ce sont mes deux amis. « Qu’êtes-vous 
venus faire par chez nous ? vos Pâques ? » « C’est quoi 
faire ses Pâques ? Nous, on vient pour la chasse aux œufs, 
manger le lamala et voir le lièvre de Pâques !» 
 « Mais, mes chers amis tout cela ce sont des 
traditions, des coutumes, des histoires d’origine païennes 
qui ont été christianisées pour symboliser la pureté et la 
fécondité avec l’arrivée du printemps… et tout cela pour 
la plus grande joie des enfants ! » 
  

« Je crois qu’il me faut vous parlez de la Semaine 
Sainte ! Elle commence par le dimanche des Rameaux : la 
foule acclame Jésus : « Hosannah, béni soit celui qui vient 
au nom du Seigneur ! » Elle veut en faire son roi. Lui, cet 
homme que l’on dit le Fils de Dieu, l’ami des humbles et 
des pauvres, Lui qui guérit les malades et fait des 
miracles.  
Le Jeudi saint, il réunit ses disciples pour vivre la 
première eucharistie : « PPrreenneezz  eett  mmaannggeezz  cceeccii  eesstt  mmoonn  
CCoorrppss,,  cceeccii  eesstt  mmoonn  SSaanngg,,  pprreenneezz  eett  bbuuvveezz..  FFaaiitteess  cceellaa  eenn  
mméémmooiirree  ddee  mmooii  »  
Et le Vendredi Saint, la foule a demandé sa mort. Elle l’a 
raillé, moqué, humilié. Elle l’a chargé d’une croix sur 
laquelle II est mort, comme un malfaiteur entre deux 
brigands. Et tout cela, Il l’a vécu, supporté pour nous, 
pour notre salut, par amour pour nous.  
Mis au tombeau, c’est la mort, le deuil qui envahit les 
proches et c’est l’ambiance du Samedi Saint ! 
 

Ruby ne peut pas se taire : « Une histoire vieille 
de 2000 ans, ce n’est plus d’actualité ! »  
« Mon pauvre Rubis, quelle pauvreté spirituelle ! 
Oui, Jésus est entré dans Jérusalem il y a 2000 ans mais 
aujourd’hui, Il entre dans nos villes, dans notre vie. Il 
franchit le seuil de notre existence et si nous l’acclamons, 
rien ne sera plus pareil.  
Et le jeudi Saint d’aujourd’hui ? quelle chance de vivre la 
proximité de Dieu, ce Dieu qui devient alors notre 
compagnon de route. Jésus nourriture qui nous donne 
vie ! »  

Et Ruby de poursuivre « Okay, mais alors le 
vendredi saint, c’est quoi 2000 ans après ? »  « La mort a 
frappé ! La Passion de Dieu, Son amour, le pousse à 
souffrir aux côtés des siens, dans leurs souffrances. Dieu 
devient frère de tous ceux qui sont devant la mort, le 
désespoir, la famine.  
Le Vendredi Saint, les chrétiens portent dans leur prière 
toutes les souffrances, les injustices du monde ! Tu 
comprends Ruby ?  
Ainsi, vois-tu, le Samedi Saint, est un jour où nous 
sommes appelés à prendre conscience, clairement, dans le 
silence de nos vies, de ce que Dieu a accompli. C’est un 
jour où je me tourne vers Lui pour  
lui dire un grand merci. 

Et voici Pâques, la grande fête de Pâques, une 
grande espérance, un cri prend de l’ampleur, s’établit 
comme un feu qui dévore : 

 

CCHHRRIISSTT  EESSTT  RREESSSSUUSSCCIITTEE.. Il est vivant ! Il a 
vaincu la mort ! 

Mais personne n’a vu Jésus sortir du tombeau. Il n’y a 
pas eu de témoin et le tombeau est vide. On cherchait un 
mort à vénérer, un maître à embaumer et on trouve un 
espace vide !  
La foi en la résurrection inonde les cœurs et devient le 
point central de la foi.  

St Paul nous dit : « Si le Christ n’est pas ressuscité, ta 
foi est vaine, ta foi est vide. » 

 

Et Câlina vient, toute émue, nous dire : « Cette foi en la 
résurrection nous l’avons reçue grâce aux témoignages des 
apôtres, à toutes ces générations de baptisés, c’est grâce à 
eux que la BBOONNNNEE  NNOOUUVVEELLLLEE nous est arrivée et 
nous habite. Et moi je crois que grâce au feu de l’Esprit 
Saint cette foi est vivante ! »  
Et Ruby de ronchonner dans son coin : « Vivante, 
vivante, la belle affaire…qu’est-ce que cela veut bien 
vouloir dire ? »  
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 

Je souris à cette question qui ne manque pas de 
pertinence tant elle s’inscrit dans notre monde… !« Sur 
les chemins quotidiens de notre vie où Jésus nous précède 
et nous attend, Il nous apprend à ressusciter. Car la 
résurrection n’est pas juste un état final qui adviendrait 
à notre mort physique !  Ressusciter c’est une avancée, 
une éclosion. Jésus nous apprend à ressusciter dans notre 
ici et maintenant !  parce que ressusciter c’est vivre en 
homme et femme debout , chaque jour ! c’est apprendre à 
donner de soi, c’est apprendre à aimer à la façon de Dieu, 
c’est sortir des ténèbres de nos tombeaux pour s’arracher 
au mal, c’est partager avec l’autre ce qui est nécessaire à 
la vie,  c’est lutter et ne pas taire une Parole qui peut 
sauver ! c’est apprendre à vivre selon l’Évangile parce que 
c’est le chemin tracé par Jésus et sur lequel Il nous précède  
afin de nous introduire dans SA résurrection.  
 
Alors regarde avec amour, prie avec amour et vis avec 
amour ! Alors, Pâques sera ton quotidien ! 

Joseph - prêtre

       

 




